



# おちに 8・9月号

新宿区立落合第二小学校

## 「心機一転」新たなスタートを

校長 山貝 正海

長い夏休みが終わり、学校には、また、元気な子どもたちの姿が戻ってきました。新宿区で2学期を5日早く始めるようになってからもう7年目になりますが、先日、夏休みが長いというイメージのあるアメリカでも、新学期を前倒しする傾向が徐々に広がっているという新聞記事を目にしました。首都ワシントンの小学校では、本区と同じく8月27日から学校が始まるのだそうです。教育制度の国際比較が盛んになる中、学力向上や国際競争力などの教育事情への関心の高さは、日本に限ったことではないのだと改めて思い、興味深く読みました。

さて、8月8・9・10日の3日間、5・6年生とともに、女神湖高原学園に行きまして。1日目はほうとう作りやキャンプファイヤー、2日目は、八島湿原から車山への登山・ハイキング、夜の学園施設内でのきもだめし、3日目は、鷹山ファミリー牧場でのマスつかみやトラクター乗車体験、・・・などなど、楽しく充実した3日間を過ごし、全員事故なく無事に帰って参りました。楽しい中にも、規律と秩序のある生活を送ることがきちんとできていたことに感心しました。また、お互いに協力し助け合う場面や、さりげない思いやりの行動にたくさん出会うことができ、改めて本校の子どもたちのよさを感じた3日間でした。詳しくは、夏休み中の様子とともに、HPにも、公開していますので、合わせてご覧いただければと思います。

この夏休み、各ご家庭でも思い思いに過ごされ、普段できない体験や経験をたくさん積んできたことと存じます。一回り大きく成長したお子様を感じる嬉しさの一方で、うまく気持ちを切り替えて、新学期をスタートしてくれるかと心配されるのも親心かと思えます。今日、始業式では「心機一転」をテーマにお話をいたしました。2学期は学芸会も予定されています。青々していた水田も、夏休み中に穂をつけ、順調に成長しています。子どもたちも学校も、豊かな実りの秋を迎えるべく、新たな気持ちで2学期をスタートして参ります。

### お知らせ

このたび、本校の植木 恭世教諭が、11月5日に出産予定となりました。それに伴い、植木教諭は9月9日の学校公開後から産休に入ります。産休代替教諭は、瀧澤 綾子教諭が着任する予定です。

植木教諭には、健康で元気な赤ちゃんを出産されますことを心よりお祈りいたします。

また、植木教諭同様、瀧澤教諭もよろしくお祈りいたします。

## 8・9月の生活目標

◎きまり正しい生活をしましょう。

- ・チャイムを守りましょう。
- ・忘れ物をしないようにしましょう。
- ・あいさつをしましょう。
- ・早寝早起きをしましょう。



## 8・9月の行事予定



週	月	曜	行 事 予 定
A	8月27日	月	始業式・大掃除 特水時程4時間授業
	28	火	給食始 委員会6校時(1~4年は5時間授業)
	29	水	クラブ
	30	木	社会科見学(4年) 発育測定(1~3年)
	31	金	発育測定(4~6年、若葉)
	9月1日	土	八幡神社お祭り
B	2	日	八幡神社お祭り
	3	月	全校朝会 児童理解月間始
	4	火	いっぱいあそぼうでい SC来校
	5	水	クラブ
	6	木	音楽朝会 学校公開④始 ドレミ倶楽部(3校時)
	7	金	学校公開⑤5時間授業 保護者会(全) 学校評議委 SC来校
	8	土	
	9	日	全校朝会 学校公開⑥終 学校説明会(3校時) 引き取り訓練(5校時) 5時間授業
A	10	月	振替休業日
	11	火	水泳指導終 SC来校
	12	水	安全指導 PTA運営委員会(10:00~) クラブ
	13	木	体育朝会
	14	金	落合PTAブロック委員会(10:00~) SC来校
	15	土	
	16	日	
B	17	月	敬老の日
	18	火	モアレ健診(5年13:20~) SC来校
	19	水	特水時程4時間授業
	20	木	児童集会
	21	金	落二まつり SC来校
	22	土	秋分の日
	23	日	
A	24	月	全校朝会
	25	火	遠足(低学年) SC来校
	26	水	研究授業(4年2組4校時・4年1組5校時)
	27	木	体育朝会
	28	金	SC来校
	29	土	
B	30	日	
	10月1日	月	都民の日
	2	火	全校朝会 SC来校
	3	水	委員会

※「SC来校」とは「スクールカウンセラー」が本校に勤務している日(10:00~16:45)です。

## 「9月の学校公開」

教務主任 増田 義久

9月6日(木)、7日(金)9日(日)の3日間学校公開を実施します。

6日の3時間目にはドレミ倶楽部による演奏会があります。7日は、14:30から全学級保護者会を行います。9日は日曜参観となります。平日ではなかなか参観できない方も学校にいらしていただき、1学期からのお子さんの成長ぶりをぜひご覧ください。また、5時間目は引き取り訓練を実施いたします。ご理解とご協力の程よろしくお祈りいたします。

なお、9日(日)は5時間授業となりますので、給食もあります。また、この日は来年度新1年生になるお子さんをお持ちの保護者の方のための「学校説明会」を10:40(3校時)から落二ルームにて行います。お知り合いやご近所に、新1年生の保護者の方がいらっしゃいましたらお伝えいただけると幸いです。10日(月)は振替休業日となりますので、どうぞご承知おきください。



## 「6年生の教室から」

6年担任 青池 路子

6年生は1学期、それぞれの季節にふさわしい川柳や俳句作りをしてきました。そこで、いくつか作品を紹介したいと思います。

【4月 春】

- 「ちる桜 風にあおられ また落ちる」(A・M)
- 「うぐいすが 春を待ってる 木の上で」(T・A)
- 「うぐいすが しゃべっているよ 春一番」(E・A)
- 「春の花 心ほんわり いいかおり」(D・R)

【5月 運動会】

- 「ピラミッド 重みを感じて がんばれた」(H・A)
- 「組体操 友との絆 深め合い」(F・T)
- 「組体操 声をかければ 技決まる」(K・M)
- 「組体操 終わってみれば 達成感」(F・Y)

【6月 館山移動教室】

- 「バスレクで みんなの意外な 顔見れた」(O・M)
- 「大仏に 無事たどりつき 一安心」(H・E)
- 「班行動 団結深めて いざ鎌倉」(O・S)
- 「砂山で すってんころりん 砂だらけ」(T・Y)

1学期は最高学年として、1年生のお世話をしたり、責任をもって行事に取り組んだりしていました。また、6年生として多くの楽しい思い出ができました。

2学期も、学芸会などの行事があります。さらに多くの場面での活躍を期待しています。

## 「引き取り訓練」

生活指導主任 主幹 五十嵐 義臣

東日本大震災から早1年半、震災復興に絶対に欠かれない瓦礫の広域処理が遅々として進んでいません。放射線量測定で安全宣言をしても、放射性物質と一緒に持ち込まれと懸念する住民の強い反発に各自治体が苦慮しています。街中の『絆』『復興支援』『がんばろう東北』の文字は躍っていますが、何か空しさだけが残ります。

今年4月東京都は、『首都直下型地震等による被害想定報告書』を再公表しました。東京湾北部でM7.3の地震が発生した場合、東京の広い範囲を震度6強～7の強い揺れが襲い、冬の夕方18時、風速8mという条件では、死者9700人、負傷者約15万人、建物被害約30万棟にのぼると想定しています。

さて、今年度も9月9日(日)、午後1時30分より『引き取り訓練』を実施いたします。安全にかつ迅速に対応するために、別紙配布しました【引き取り訓練のお知らせ】をご覧くださいませようお祈りいたします。

## 「児童理解月間」

特別支援教育コーディネーター 奥 佳代

長い夏休み、子どもたちは普段ではできないことやさまざまな経験をしてきたことと思います。

そんな夏休み明けの子どもたちの様子を把握するために、落合第二小学校では、児童理解月間(9/3～9/26)を設けて担任が子どもたち一人一人と個別面談を行っています。児童がどのような気持ちで生活をしているのかを把握し、学校生活をより楽しく充実したものにしていきたいと考えております。そのためには児童が心をひらき、なんでも相談したり、言えたりする雰囲気大切にしていきたいと思っております。

ご家庭でもこの機会に子どもたちの日頃の思いや考えを話しあっていただければ幸いです。ご協力よろしくお祈りいたします。

## 「落二まつり」

特別活動部主任 中嶋 太郎

9月21日(金)の2・3校時に、児童集会「落二まつり」を行います。

今年も各クラスで内容を話し合い、全校児童が楽しむことができるようなお店を準備していきます。今年はどんなお店が出店されるのか、今から楽しみです。

当日は前半と後半に分かれて、他のクラスのお店で遊んだり自分のクラスのお店を運営したりします。お店に入るとスタンプを押してもらえます。1年生から若葉学級まで全部のお店を訪れると、キーワードが出てくるようになっているので、全店制覇を目指して1つでも多くのお店を楽しみながら回ることができればいいと思います。

2学期に入ってすぐに準備が始まっていきます。子どもたち一人一人が「がんばりたい、成功させたい」という気持ちをもって計画し、実行していけるよう支援していきます。